
內在生活─等候 神 

怎樣在服事中幫助你更多結果子榮耀 神 
 

 

一〃等候神是連結於主： 

約翰福音 15:4-5『你們要常在我裡面，我也常在你們裡面。枝子若不常在葡萄樹上，

自己就不能結果子；你們若不常在我裡面，也是這樣。我是葡萄樹，你們是枝子，常

在我裡面的，我也常在他裡面，這人就多結果子；因為離了我，你們就不能做什麼。』 

主耶穌是真葡萄樹，我不過是軟弱的枝子；枝子必頇從葡萄樹吸取生命的汁漿。我的

生命也是如此，需要每天用信心，安安靜靜的親近神、等候神，從主領受豐盛的生命

汁漿。 我每天早上起來什麼事都不做就是先來親近 主，當自己完全被聖靈充滿,從 

神那裡得著力量時才下床開始一天忙碌的工作。以前我先生常常抱怨我的脾氣很不好，

雖然白天我是一位心裡治療師但到晚上回家後那個怒氣常常會遷怒到我先生，自從我

開始操練「安靜等候 神」，漸漸我的脾氣變好了,也開始學習柔和謙卑，原來 主耶穌

的生命漸漸在我的心裡慢慢長大了！ 

 二〃等候神為要得著遵行神旨意的力量： 

      我們讀到約翰福音 15:10：『你們若遵守我的命令，就常在我的愛裡；正如我遵守了

我父的命令，常在祂的愛裡。』 

聖經中有許多寶貴的命令，比方常常喜樂、不住的禱告、凡事謝恩、彼此相愛，要作

完全人，在信心、愛心、忍耐上要純全無疵等等。如果我不等候神，就無法全守主的

誡命，就沒有力量遵行神的旨意。 昨天我對我們教會一群教友演講有關「安靜等候 

神帶來的情緒調適」，講完後我的內心很挫折,事後我與朋友分享，會友認為我的標準

太高了，我們根本就無法成為耶穌，我自己也覺得靠血氣我們確實無法成為耶穌但是

當我們願意越來越親近 祂、依靠 祂，我相信我們可以越來越像耶穌。 

〈一〉放下自己的想法，等候 神的指示 

    所以不管是在服事上、工作或家庭中，如果我要採取一些新的步驟時，我都要先等候 

神，好好的衡量每一件事情。在神話語的光中考量所有的情形，放下自己的想法跟意

見，等候 神指示一切，一旦 神顯明祂的心意，我就可以充滿信心的來到 神面前，

求 祂賜給我從上頭來的能力勇敢的順服， 神會按著 祂的時候與按著 祂的方式幫助

我。 在我的經驗裡一顆等候神的心，會滿心樂意遵行神的旨意、遵守主的命令。 約

翰 15：9，主這樣說『我愛你們，正如父愛我一樣，你要常在我的愛裡。』我現在越

來越享受等候  神就是因為回到裡面支取主的愛、享受主的愛。 

 

〈二〉神會我指示前面的道路 

    以前我常會為自己計畫很多，例如規定自己幾年內要帶多少人信 主，我要為 主做許

多的事情，我也常常為我所要為 神所做的大事常常在 神面前呼求禱告，後來發現拿



別的取代耶和華愁苦會加深，撒旦也會常常拿我內心的慾望來攻擊我，我常常也會被

這些慾望控制而感到愁苦。雖然我的教會事工很多，靠我個人的力量也無法獨立完成，

所以一有空我就是多多的花時間等候神，平常我會把要禱告的事情寫在筆記本上，早

上走路上班時就把要禱告的事項拿出來禱告，如果公車或捷運有位子坐時就眼睛閉起

來親近 神，在工作治療病人前、在教會服事不論是帶小組前、教會的諮商協談前，我

都會先親近 神求 神給我話，試著操練自己願意完全順服 神。如同約翰福音 15：11 說：

「這些事我已經對你們說了，是要叫我的喜樂存在你們心裡。」並叫你們的喜樂可以滿

足。  

三〃等候神是為了要從新得力： 

〈一〉以前我是一個很努力為 神作工的人，常常把自己弄得精疲力倦，常常也會因為有沒有

得到賞賜而患得患失,也很在意上面對我的眼光，卻不知要如何得到釋放？直到我遇

到周金海牧師參加他的特會,開始操練「安靜等候 神」而真正的遇見耶穌。回到教會

後主日敬拜前我就先安靜在 神面前親近 祂，以前會在意今天的敬拜有沒有恩膏、今

天牧師的講道如何，但我追求的是─我有沒有遇見 主，而敬拜與牧師的講道就形成

配角， 主耶穌才是主角！ 

〈二〉在以賽亞書 40：28-31 說『你豈不曾知道嗎？你豈不曾聽見嗎？永在的 神－耶和華創

造地極的主，並不疲乏，也不困倦；祂的智慧無法測度。疲乏的祂賜能力，軟弱的祂

加力量。就是少年人也要疲乏困倦，強壯的也必全然跌倒，但那等候耶和華的必從新

得力，他們必如鷹展翅上騰；他們奔跑卻不困倦，行走卻不疲乏。』  

〈三〉醫治與更新 

 我在教會帶一個精神病小組，以前我會花很多的力氣為他們做醫治釋放禱告或認罪悔

改，現在我的年紀比較大了事情繁多，好像沒有辦法像以前那麼有精力常常為他們醫

病趕鬼，所以我就帶領他們一起「安靜等候 神」.記得剛開始操練時他們常常會睡著

甚至還發出酣聲，漸漸看到聖靈在他們身上做一些奇妙或醫治的工作。耶穌在我們裡

面，我們裡面的能力遠比外面的能力大，這個能力不只是能夠醫病趕鬼，更重要的是

能夠改變人的生命。有人問我說：妳以前受這麼多醫治釋放的訓練妳現在都不用了嗎？

其實我並沒有否定我之前所受的裝備，只是我現在更希望能憑信心依靠 神並相信 神

會做工在他們身上，有時候 神感動我要帶領他們醫治釋放，我還是會做，但是一切都

要順從聖靈的帶領，以前我都會焦點在魔鬼的屬靈爭戰，現在我相信耶穌是 主， 祂

會戰勝這一切。 

四〃等候神是神給我的禮物： 

〈一〉神命令我要休息 

 有一年我向 神要一份生日禮物，後來 神給我的一段經文是在詩篇 46：10：『你們要

休息，要知道我是神；我必在外邦中被尊崇，在遍地上也被尊崇。』我很開心 神送給

我這份生日禮物就是─命令我要休息，因為 祂是 神， 祂會掌管這一切,我願意把自

己交託給 祂。有的英文版本聖經說「be still」，就是要安靜下來休息回到裡面，在靈

裡注視耶穌。我的靈是全人的中心，是神居住的所在，主就在裡面安息，在裡面是祂

的國度是一個屬天的避難所。所以不管我遭遇什麼事情，我可以回轉到裡面，隱藏在

神同在的避難所裡頭，因為 神是我的力量、我的避難所,也是我隨時的幫助，神一直



在平安中掌權。昨晚我與好友分享，我覺得我昨天的演講並不是很好，我的心情很沮

喪，當我跪在 神面前「安靜等候 神」時， 神對我說：妳要討 神的喜悅還是討人的

喜悅，後來 神藉著好友對我說：妳不是講謙卑嗎？也許這件事情可以讓妳更謙卑！

於是我從心在 神面前破碎自己承認自己的失敗、軟弱後，我的心要讓基督的平安，

在我心裡頭作主。 

 

 以前帶完小組聚會，我的身體幾乎都快要塌在那裡，自從帶安靜等候 神小組之後就非

常的享受，因為進入神同在的安息，因為安靜等候神的態度，就是歇了自己的工，不

再用人的力氣，而進入神的安息裡。當我第一次與賴牧師一起操練安靜等候 神，讓我

印象深刻的是，一個有神同在的人，身上最明顯的記號，就是她心裡滿有安息。不論

外面環境的風暴再大，這樣的人都不容易驚惶，因為在她心裡好像有一個錨沈在海底，

使她不輕易動搖；她的心就像是在大海的深處，海上的風暴再大，大海深處卻一點也

不受搖晃，在她裡面有那樣深深的安息。她的生命深深的吸引我，因此我向 神呼求

說，我們要安息在主裡，有耶穌與我們同在，祂是我們的安息。 

 

 剛開始帶安靜等候 神小組也不知要如何帶起？在賴牧師的小組訓練裡有教導說，神

說：「你們要休息，要知道我是神。」(詩四十六 10) 一個人得以安息，因為他知道神

仍坐在寶座上、神在掌管一切。只要神永遠活著，我們就有信心，而信心能使我們進

入安息。我們要歇了自己的工，神並不需要我們的幫忙，祂是獨行奇事的神，我們只

要安息在祂永恆的旨意裡。 

 

〈二〉神會為我與魔鬼爭戰 

 我們的仇敵魔鬼，也會藉著試探、攪擾、苦難或是各式各樣的謊言，要引誘我離開神，

讓我落入黑暗的裡面。例如當昨天演講完後，我的心裡就說：妳講的很差，下次他們

絕對不會再找妳去演講了。當我只要發現心裡有一點點失去平安或是失敗的時候，我

就趕快悔改回轉歸向 神，例如我趕快遠離現場收起我所有的私事退回到裡面的避難

所，我坐在捷運裡專一的等候耶穌、注視耶穌、仰望耶穌；躲在我裡面平安的避難所

中，神的同在會護衛保守我，我相信 神要為我爭戰。  

    詩篇四十六篇說『神要止息刀兵，直到地極；祂要折弓、斷槍，把戰車焚燒在火中。』

神會親自為我爭戰得勝，我所需要做的就是回到裡面，安安靜靜的注視耶穌、等候耶

穌。如果主沒有要我做什麼，我就不需要做什麼，只要信靠、安息，安安靜靜的住在

耶穌的裡面就夠了。  

 

五〃等候神為了領受恩典： 

〈一〉播下信心的種子 

  我剛開始操練「安靜等候 神」時，是跪在我兩個孩子的中間，我求聖靈充滿我也充滿

我兩個孩子之後我就開始仰望耶穌，不知什麼時候開始，我兩個孩子開始渴慕 主也渴

慕讀 神的話，也會期待要參加主日，他們的性情也開始慢慢變好，也比較不會那麼急

躁，有時候他們感冒、發燒、生病除了會為自己禱告外也會要求我為他們禱告一起經

歷 神的恩典，有一回我小兒子告訴我他班上一位同學生病，不舒服，他為他禱告身體

就慢慢恢復，他還向我分享一段話說：他向同學表明他什麼都不怕他只怕比他更緊緊



抓住 神的人！有同學問他：『你不怕鬼嗎？』我兒子回答說：一個怕 神的人就什麼

都不怕了！因為 神會保護他！相反的一個不怕 神的人什麼都怕，因為他心中無 神。

我聽了我相信這除了是 神作為之外我什麼都不能做。 

 當我們軟弱無力時，我兒子就會對我說：媽咪，我們趕快充電，我們一起安靜等候 神，

妳的手按在我的頭頂上，每次當我們安靜等候神時，我們就好像一個太陽能電池，在

陽光下接受照射，就能儲存電力，以供日後發電所用。而神就是那公義的日頭 (瑪四

2)，當我們在祂榮耀的光中，來安靜等候祂、向祂仰臉，神的榮光就照在我們裡面，

而我們這樣做，正是在儲存神同在的大能。等到妳上班或我們上學時，人們只要打開

他裡面信心的開關，我們這電池裡的電就能流到他身上，彰顯出神莫大的能力！但電

池需要時間來儲存電力，同樣我們也需要花時間來等候神，讓神為我們充電。 

 耶穌說：「凡勞苦擔重擔的人，可以到我這裡來，我就使你們得安息。」(太十一 28) 

惟有耶穌能使我們得安息，因為祂天天背負我們的重擔 (詩六十八 19)。作為神的孩

子，就是能將所有的重擔都交給耶穌去擔，所以我要像我的孩子學習每天都可以快快

樂樂地，像小孩子一樣，無憂無慮！ 

〈二〉主耶穌是我最親密的朋友 

 當我習慣與 主耶穌交談後，我變得比較有安全感也比較不會胡思亂想，以前常會因

為同事或家人一句話或一件事情讓自己感到不開心，現在學習交託 主之後，對於人、

事、物就比較不以為意，也比較看得開，大部份的時間跟 主耶穌說，說完了也懶的跟

其他人說了。我同事有時會問我：妳好像都沒有心事、沒有煩惱？我告訴他們因為我

有 神， 祂可以替我搞定一切，因為 祂是我最要好的朋友，搞砸了也沒關係！因為 

祂是全能的 神。 

 保羅說：「那吩咐光從黑暗裡照出來的神，已經照在我們心裡，叫我們得知神榮耀的

光，顯在耶穌基督的面上。我們有這寶貝放在瓦器裡，要顯明這莫大的能力，是出於

神，不是出於我們。」(林後四 6、7) 神的榮光是顯在耶穌基督的面上，而如今基督就

在我們的心裡，這榮耀的光就是照在我們心裡。凡是懂得安靜等候神的人，就會知道

這秘訣：有一個寶貝在我們這個瓦器裡，那就是耶穌的同在，要顯出那莫大的能力不

是出於我們自己，乃是出於神。 
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